

沖縄県保険医協会会員数
798名
(1月1日付 現勢)
全国保険医団体連合会会員数
107,426名
(1月1日付 現勢)

沖縄保険医新聞

発行所 沖縄県保険医協会
〒902-0078 那覇市字識名1195-1
大城産業ビル106号
TEL (098) 832-7813
FAX (098) 832-4482
<https://okinawa-hk.com>
発行人 仲里尚実
年間購読料1800円(会員の購読料は会費に含む)



上原 和博 協同にじクリニック

昨年協会活動は、コロナ感染症拡大防止を最優先し多くの催しを見合わせましたが、新たにオンラインによる定例会議や講習会等の開催も可能な限り開催に努めきました。会員数は残り数人で八〇〇名に達するところまできていますが、入退会の異動が多く、実増に結びついていない状況が続いています。

七五歳以上の医療費窓口負担増(2割)、子ども医療費制度の拡充など、医療や社会保障制度の改善の課題は様々ありますが、協会の更なる発展をめざし、会員の皆様と力を合わせ、より一層尽力いたします。本年が会員の皆様にとって健やかな一年となりますように祈念いたします。

年頭所感



沖縄県保険医協会
会長 仲里尚実



二〇二一(令和三)年の新春を迎えて、謹んで新年のお慶びを申し上げます。

日頃から会員の皆様の協会活動に対するご理解、ご協力に心より感謝申し上げます。

世界規模で新型コロナウイルスが猛威を振るい、未曾有のパンデミックは収束の見通しがないまま暮らしへの不安、日常生活の変化を余儀なくされる状況が続いています。

医療機関においては受診控えによる医院経営の悪化が顕著となり、国のコロナ政策の不振も重なり、かつてない経営危機に直面しています。協会は医療機関における減収への補填、衛生材料の安定供給、PCR検査体制・医療体制の整備と充実を求め、行政各方面に働きかけを行なってきました。

国政では安倍政権から菅政権に代わりましたが、就任時の「自助・共助・公助」発言に象徴されるように、従来の基本政策を踏襲しており、沖縄辺野古埋め立ての推進も表明されています。日本学術会議会員六人の任命拒否は「いつか来た道」に戻らないために看過できない問題です。

今年協会活動は、コロナ感染症拡大防止を最優先し多くの催しを見合わせましたが、新たにオンラインによる定例会議や講習会等の開催も可能な限り開催に努めました。会員数は残り数人で八〇〇名に達するところまできていますが、入退会の異動が多く、実増に結びついていない状況が続いています。

七五歳以上の医療費窓口負担増(2割)、子ども医療費制度の拡充など、医療や社会保障制度の改善の課題は様々ありますが、協会の更なる発展をめざし、会員の皆様と力を合わせ、より一層尽力いたします。本年が会員の皆様にとって健やかな一年となりますように祈念いたします。

今までに第三次波の中、加算の開始時期はもうと早急に開始して欲しいし、半年間と言わば不十分であろう。今までに第三次波の中、加算の開始時期はもうと早急に開始して欲しいし、半年間と言わば不十分であろう。これまでに第三次波の中、加算の開始時期はもうと早急に開始して欲しいし、半年間と言わば不十分であろう。

今まさに第三次波の中、加算の開始時期はもうと早急に開始して欲しいし、半年間と言わば不十分であろう。

感染が終息するとは思えないし、今回の感染だけでなく、常に感染対策は継続していくなければならないのだから。

ふう たん
風 草
染症第三波の
真っただ中、新
年の診療所では院
内感染対策とし
て第一波の時は
小型テントを設置し診療にあ
たつた。第二波の時は実は私
の入院・手術があり、その間
非常勤の先生方に任せていた。
まさに第三波、12月から
小型テントを再設置して感染
症患者さんの診療にあたつて
いる。地区医師会での集合契
約で、PCR検査にも対応で
きるようになり地域での不安
解消に役立てればと考えてい
る。感染症対策には当然コス
トがかかる。マスク・手袋・
フェースガード・エプロン・消毒
液など、またテントはリースで
借用しているので料金もばか
にならない。よつて今回は小型
テントにした次第である。
さて、厚生労働省は感染対
策に対する診療報酬加算とし
て初再診料に今年4月から
とりあえず半年間、医科・歯科
ともに病院で10点、診療所で
5点引き上げると決定した。
1000件の受診があつたと
して、診療所では5万円の加算
となる。一診療所あたり、それ
では不十分であろう。

年頭の挨拶

副会長 高嶺朝広(とよみ生協病院)



まさかのコロナ禍、何が起こつてもおかしくないなとつくづく思っています。

新年あけましておめでとうございます。新年を迎え皆様いかがお過ごしでしょうか。

当院は2019年1月に厚生労働省の共同指導を受けました。最悪なことに指導中断となり、約6か月後に指導再開し指導は終了、2020年1月に再指導を受け、無事に指導問題は終

抄論

アメリカ大統領選に見る医療制度

理事 照屋 正信

トランプ対バイデン。衆目を集めめた選挙戦を制したのはバイデンであった。かつて、「郵政民営化は構造改革の本丸」と反対する者に抵抗勢力のレッテルを貼り、日本中を熱狂の渦に巻き込み自民党に地滑り的勝利をもたらした小泉劇場。それとは比較にならないほど世界

米国の深層が浮き彫りになつた。いわゆる、国民の分極化、分断の深刻さである。

マイノリティー、特にその大部分を占める黒人、ヒスパニックの白人による差別。治安を取り締まる白人を中心とする警察組織は白人が主導権を握り、犯罪検挙率や検挙中死亡率に差別が横行する。郵便番号を見れば貧困と富裕地区が分かるといわれる居住区。黒人集合住宅に対し、郊外や田舎

には広い一戸建白人住宅が並ぶ。東西海岸と内陸部との間、所得や学歴格差。トップ50人の総資産が下位50%の合計資産に等しい極端な富の集中。高学歴が低学歴で分かれます。今まで見えたかった

アメリカ第一を掲げ、「事実・眞実」や「倫理・正義」を問わないエイクを連発する大統領は驚きであったが、なぜ、國民はこの大統領を容認し委ねたのか。これまで、見えなかつたのか。

新年あけましておめでとうございます。新年を迎えるにあたり、誰が起つてもおかしくない2021年の念頭にあたり、私も「莫妄想」と現実を受け止め、活路を見出していく

とが出来たと思います。コロナ禍「まさかの時代」何が起つてもおかしくない2021年の念頭にあたり、私も「莫妄想」と現実を受け止め、活路を見出していく

いと思います。昨年は誠にありがとうございました。本年もよろしくお願い申し上げます。

副会長 座覇修好(船越歯科医院)



新年あけましておめでとうございます。旧年中も会員の先生方の絶大なる支援により協会活動を運営させていただきました。心から御礼を申し上げます。

また、この1年にも及ぶ

トランプはオバマケアをより良い医療制度になると公約したが果たしていない。真意はオバマケアの撤廃だ。いわゆるオバマケアと呼ばれる国民皆保険を目的とした医療改革が導入されたのはトランプ政権誕生前の2014年である。従来、医療機関を選べない医療機関ネットワーク、専門医への紹介を選別するゲートキーパーとしての開業医、国民の懐具合により医療内容を決める民間保険など。この様な医療制度の下、コロナ感染者、死亡率とも世界で突出するセーフティーネットもない社会で、国民の大多数が破産か死ぬかで怯えている。

戦後世界をリードしてきた先進国で独裁者が台頭する社会の脆さと我が国では当たり前と思つてゐる医療制度に思いを巡らす。

性になることの無いように、今後も県や国の行政に働きかけを強めて参ります。誰もが等しく健やかで幸福を享受できる社会を医療従事者の力で形作ろうとしても、重ねてお願い申し上げます。

巨額な財政負担と国民の利害が対立するような様々な制定が課され、特に「自己責任と自由」を信条とするとする保守共和党・白人層からは身を切られることが不評であった。株式会社による病院経営、高額な医療費、患者が自由に医療機関を選べない医療機関ネットワーク、専門医への紹介を踏まえての開業医、国民の懐具合により医療内容を決める民間保険など。この様な医療制度の下、コロナ感染者、死亡率とも世界で突出するセーフティーネットもない社会で、国民の大多数が破産か死ぬかで怯えている。

國の失策により我々や国民が犠牲になるような政治行政は阻止していかねばなりません。そのために本年も会員の先生方のご協力を重ねてお願い申し上げます。

副会長 山田 護(やまだクリーツフ)



非開催して欲しいのが本音ではあります。

昨年は診療報酬改定の年でありましたが、これまでのような対面での説明会が出来ませんでした。また、隔月に開催している学習会も中止や参加人数を制限しての開催になりました。今回

症まん延における感染対策、受診控えによる医療収益減収など頭を痛めたのは多くの会員の皆様も同じではないでしょうか。東京オリンピック・パラリンピックは今年に延期され、IOCもJOCも開催の意向を示していますが、開催の可否は感染症の状況次第ではないでしょうか。スポーツ鑑賞大好き人間の私としては、是

新年おめでとうございます。今年もよろしくお願い致します。

昨年はコロナに始まり終わる極めて異常な年でした。本年もコロナに振り回され日々の日常生活になりそうですが、年始にはコロナ感染症に限らず、新興感染症や災害などがいつ起こるかわかりません。それを踏まえて

新しい形の会議や学習会の開催方法についても考えています。早くこのコロナ禍が終息して欲しいものです。

当協会は数年前から離島県ならではの必要に迫られ、八重山とZOOMで結ぶウブ理事会を導入していました。その後、理事会では従来の紙の印刷資料を廃止、タブレットによる効率化とペーパーレス化も実現しました。

理事 照屋 正信(照屋歯科医院)

新年おめでとうございます。今年もよろしくお願い致します。

昨年はコロナに始まり終わる極めて異常な年でした。本年もコロナに振り回され日々の日常生活になりそうですが、年始にはコロナ感染症に限らず、新興感染症や災害などがいつ起こるかわかりません。それを踏まえて

新しい形の会議や学習会の開催方法についても考えています。早くこのコロナ禍が終息して欲しいものです。

当協会は数年前から離島県ならではの必要に迫られ、八重山とZOOMで結ぶウブ理事会を導入していました。その後、理事会では従来の紙の印刷資料を廃止、タブレットによる効率化とペーパーレス化も実現しました。

理事 稲口 豊(イシグチタツオ)

新年おめでとうございます。今年もよろしくお願い致します。

昨年同様「コロナに始まり終わる」にはしたくない。これは、皆様の共感を頂けるの

ロナ対応のため医療、福祉施設の経営困難やエッセンシャルワーカーの暮らしや権利が脅かされています。医療、福祉の崩壊を防ぎ、国民が安心して暮らせるため、今こそ公的サポートが

必要です。不要不急の軍拠地を凍結し国民の命や暮らしを守る為に國の責任を果たさせたいと強く思います。平和で安心して暮らせる社会を実現しましょう。

世界の資本主義社会では新自由主義的政策により医療や福祉の分野の市場化や効率化の追求が強められてきました。その結果、医療、福祉の基盤の弱体化が進行しました。日本では保健所の激減、入院ベッドの削減、医師、看護師等の不足、偏在などで新型コロナ感染症へ

感染者と向き合い最前線で奮闘されている全ての職種の皆様には、甚謝申し上げます。今後はワクチン・治療薬・予防策などの進化と普及により状況は変わることでしょう。しかし、次の未知なる感染症が迫っているかもしません。

今回のコロナ禍を教訓として、医療のみならず国全体の社会システムを改善向上させ、新たな疫病蔓延にも負けな

い環境づくりが必要であると感じます。

また、眞面目・勤勉・誠実など、日本人の人と企業の特性が世界の模範となる好機かもしません。そのためにも、平和な国際社会を希求しつゝ、未

理事 喜納 美津男(きなみつお)



況は当面続きます。ワクチン接種はもとより、行政には予防策・検査体制にさらなる機動性を持つて対応して欲しい事と

新しい年が、素晴らしい1年になりますよう皆様の健康とご多幸を心よりお祈り申し上げます。

(石垣島徳洲会病院) うござります。

スが日本でも猛威を振るい始めたころ、私宛に九州厚生局から個別指導の通知が届きました。新型コロナのせいで何とか中止にならないかとの切ない希望も虚しく、2月に予定通り行われました。保険医協会はじめ多くの人たちに助けてもらい、準備に苦労したものの結果オーライでした。自分の力だ

令和2年度 沖縄県指導日程【医科】

| 年月日 | 曜日 | 指導種別 | 対象者数 |
|------------|----|------|------|
| 2021年1月27日 | 水 | 個別指導 | 1 |
| 2021年2月3日 | 水 | 個別指導 | 1 |
| 2021年2月10日 | 水 | 個別指導 | 1 |
| 2021年2月18日 | 木 | 個別指導 | 1 |
| 2021年2月25日 | 木 | 個別指導 | 1 |
| 2021年3月4日 | 木 | 個別指導 | 1 |

◎指導年月日、会場、指導対象数は変更となる場合があります。

「コロナで肺炎球菌対象者に」

感染症への罹患のリスクが、予防接種を延期することによるリスクよりも高いと考えられる場合などの「特別な事情」により、規定の接種時期に定期接種ができない相当な理由があると自治体が判断した場合は定期の対象期間を過ぎて

中町村に要請 間が延長に

に周知広報にバラつきもり、保険医協会としてコナ禍による定期予防接種機会を失うことがない、う、期間延長の周知徹底を求め、県内全市町村に要望書を送付しました。

また保団連は肺炎球菌クチンやインフルエンザクチンをはじめ、不足が著となつてゐるワクチン安定供給を求め、厚労省要望書を提出しています。

コロナで肺炎球菌ワクチンの接種期間が延長に
対象者に周知徹底を求め市町村に要請

界と比較し少ない。驚くべきことに人口あたり世界151位で、ギアナ・ボリビア・ガテマラより下位である。

いずれもコロナ陽性数が少なく、当然毎日の死者数は0から数人程度である。ロツクダウンもほとんどのいため経済に及ぼす影響も少ない。日本もWithコロナ政策をzeroコロナに転換しPCR検査を増やして感染源対策に重点を置く

ことの有用性が理解できた。対策として①エアロゾルを介した「空気感染」を防ぐため、模合・深夜の会食を見直す②水際作戦を強化する。沖縄渡航前検査の義

「アーティストの日本画の「ロココ」対策」

12月13日(日)協会事務所にて、ZOOインシフポジウムを開催し、医科・歯科会員の（医師・医療関係団体・県議会・議員）（マスコミ等）合計38名が参加した。トとして、徳田安春氏（群星沖縄臨床研究所長）、成田雅氏（南部医療センター・こども感染症内科医）に講演をお願いした。

成田氏の講演では、直近の沖縄県内のコロナ感染状況について、また沖縄第一号のクラスターのまとめの報告があつた。窓を締め切った部屋での会合でクラスターが発生、死者1名

で、クラスター発生のハイリスク者（老人保健施設職員、飲食店職員など）のサーベイランス検査を行つた。当協会とし

